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ИМЕЙТЕ ВЕРУ БОЖИЮ

«Имейте  веру  Божию,  ибо  истинно  говорю  вам,  если  кто  скажет  горе  сей:  
поднимись  и  ввергнись  в  море,  и  не  усомнится  в  сердце своем,  но  поверит,  что  
сбудется по словам его, - будет ему, что ни скажет».

В сегодняшнем слове Иисус говорит о самом главном, что нужно каждому из нас. Это 
вера Божья. Для чего нам нужна вера? Может быть, вера нам нужна для телекинеза? Нет. Вера 
нам  нужна  не  для  того,  чтобы  передвигать  на  расстоянии  предметы.  Вера  нам  нужна  для 
большего.  Вера нам нужно, чтобы передвигать горы: горы безвыходных обстоятельств,  горы 
проблем, горы грехов. Иисус хочет дать нам такую веру, - веру, передвигающую горы. Поэтому 
Иисус говорит нам: «Имейте веру Божию». Пусть Господь через это слово даст нам веру Божью.

Первое,  всякое  слово  Божье  исполняется  (20,21). Давайте  обратимся  к  20-му  стиху: 
«Поутру,  проходя мимо, увидели,  что смоковница засохла до корня».  Событие,  описанное в 
сегодняшнем отрывке, произошло в страстной вторник. Иисус вместе с учениками утром вышел 
из  Вифании  и  снова  направился  в  Иерусалим.  По  дороге  они  проходили  около  той  самой 
смоковницы,  которую  за  день  до  этого  Иисус  проклял.  В  этот  раз,  вместо  шикарного 
зеленеющего дерева, взору учеников предстало иссохшее безжизненное деревце. Автор Марк 
указывает  на  то,  что  смоковница  засохла  аж  до  самого  корня.  Всего  лишь  за  одни  сутки 
смоковница так радикально изменилась. Она не просто начала увядать и тускнеть. Смоковница 
стала полностью сухой и безжизненной. Столь серьезное изменение смоковницы не осталось 
незамеченным учениками Иисуса. Давайте обратимся к 21-му стиху: «И, вспомнив, Петр говорит 
Ему:  Равви!  посмотри,  смоковница,  которую Ты проклял,  засохла».  Петр,  как  впрочем  и все 
другие ученики, был чрезвычайно изумлен произошедшим. Петр помнил, как Иисус, не найдя 
на смоковнице плодов, проклял ее. Но он не мог себе представить, что всего через день эта 
смоковница  окажется  безжизненным  хворостом.  Фактически  Петр  говорил  Иисусу:  «Иисус! 
Смотри! У Тебя получилось! Смоковница, которую Ты проклял, действительно, засохла!».  Его 
изумлению не было предела. Почему же Петр и другие ученики так изумлялись? 

Удивление учеников было вызвано их отношением к словам Иисуса. Мы все прекрасно 
знаем, что слова это всего лишь слова. В нашем обществе не принято доверять словам. Если у 
вас на улице попросили предъявить паспорт, то сколько бы вы ни говорили о том, кто вы и где 
живете, сотрудники правоохранительных органов не поверят вам на слово. Бизнесмены, как 
правило,  совершают  сделки не  на  словах,  а  подписывая  договора.  Банк  никогда  не  выдаст 
кредит, просто поверив вам на слово. В нашем обществе словам не верят. Когда Иисус проклял 
смоковницу,  ученики  не  восприняли  Его  слова  всерьез.  Им  казалось,  что  Иисус  слегка 
погорячился из-за голода. Мы и сами замечаем за собой, что нередко в эмоциональном порыве 
мы  можем  многое,  что  сказать.  Но  потом  понимаем,  что  погорячились  и  не  в  силах  это 
осуществить. Поэтому и ученики так легкомысленно относились к словам Иисуса. Однако они 
серьезно заблуждались. Слова Иисуса – это слова Бога. Поэтому слова Иисуса абсолютны. Это 
означает, что слова Иисуса в точности исполняются и не бывают напрасными. В книге пророка 
Исаии 55:11 написано: «Так и слово Мое, которое исходит из уст Моих, - оно не возвращается ко 
Мне тщетным, но исполняет то, что Мне угодно, и совершает то, для чего Я послал его». У Бога 
не остается бессильным никакое слово. Слово Бога всегда в точности исполняется независимо 
ни от нас, ни от обстоятельств, ни от времен. Если в Евангелии от Иоанна в 11 главе написано, 
что  «всякий  живущий  и  верующий  в  Иисуса  не  умрет  вовек»,  то  это  так  и  будет.  Если  в 
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Евангелии от Матфея 6:33 сказано: «ищите же прежде Царствия Божия и правды Его, и это все 
приложится вам», то это будет так обязательно. 

Очень часто  проблема христиан заключается в относительном восприятии слова Бога. 
Нам  кажется,  что  слово  Бога  когда-то  исполняется,  а  когда-то  нет.  Нередко  мы,  подобно 
ученикам, не верим в абсолютность слова Бога. И это все вызвано нашим неверием в слово 
Бога,  неверием в Иисуса Христа.  Иисус видел,  что  вера учеников была очень слабой.  Иисус 
видел, что ученикам не хватает веры в Бога. Поэтому Он очень хотел, чтобы ученики имели веру 
в Его слово.  Иисус хотел,  чтобы ученики имели веру в Бога.  Иисус также хочет,  чтобы и мы 
имели веру в Бога. Поэтому далее Иисус учит Своих учеников и нас о вере в Бога.

Второе, «имейте веру Божию» (22,23). Давайте обратимся к стихам 22 и 23-му: «Иисус, 
отвечая, говорит им: имейте веру Божию, ибо истинно говорю вам, если кто скажет горе сей: 
поднимись и ввергнись в море, и не усомнится в сердце своем, но поверит, что сбудется по 
словам его, - будет ему, что ни скажет». В этих стихах Иисус призывает нас иметь веру Божию. 
Иисус не просто советует нам иметь эту веру. Можно сказать,  Иисус приказывает нам иметь 
веру Божию. Этим Иисус бросает Своим ученикам, а также нам вызов. Иисус хочет, чтобы мы 
имели  эту  веру  во  что  бы  то  ни  стало.  Иисус  говорит:  «Имейте  веру  Божию».  Мы должны 
серьезно подумать над этим. Вера – это основа жизни христианина. Вера – это также главное 
содержание нашей  жизни.  Когда  мы  думаем  о  вере,  то  понимаем,  что  вера  присуща  всем 
людям. Все люди верят. Правда, люди верят в разное. Одни верят в себя и свои силы. Другие 
верят в государство и доброго «царя». Третьи верят в науку. Четвертые верят в светлое будущее 
и т.д. Как известно, в Библии написано, что даже бесы верят (Иак.2:19). В мире мы можем найти 
много видов веры. Но о какой вере говорит нам здесь Иисус?

Иисус призывает нас не просто верить. Иисус призывает нас иметь веру Божию, то есть 
верить в Бога.  Что это означает? Очень часто люди путают веру в Бога с самоуверенностью. 
Самоуверенность это тоже вера. Правда, это вера в себя, вера в достижение результата. Такая 
самоуверенность бывает очень даже сильной. Люди с такой верой готовы проламывать любые 
преграды. Это очень агрессивная вера. Но суть в том, что главным в этой вере является желание 
получить результат. Можно сказать, что центром такой веры является результат. Но проблема 
заключается в том, что в такой вере не находится места Богу. В такой вере нет Бога. Иисус же 
говорит  нам:  «Имейте  веру  Божию».  Это  означает,  что  центром  нашей  веры,  главным 
содержанием нашей веры должен быть Бог. Мы должны верить не в получение результата, а в 
силу и могущество Бога, Который даст нам этот результат. Между верой в результат и верой в 
Бога есть колоссальная разница. Вера в результат полностью зависит от результата. Вера же в 
Бога сосредоточена на Боге, поэтому не зависит от результата. Приведу вам пример из Библии. 
Авраам верил в Бога. Авраам верил в Бога абсолютно. Бог дал ему обещание, что произведет от 
него многочисленный народ. И Авраам поверил в Бога, что Бог так сделает. Но при своей жизни 
Авраам не получил обещанное. У него был по сути только один сын. В послании Евреям так 
написано об этом: «Все сии умерли в вере, не получив обетований,  а только издали видели 
оные, и радовались, и говорили о себе, что они странники и пришельцы на земле» (Евр.11:13). 
Авраам  верил  не  в  сам  результат,  а  верил  в  Бога,  Который  обязательно  исполнит  Свое 
обещание.  И хотя  Авраам  при своей жизни не  увидел исполнение  этого  обещания,  Бог  все 
равно в Свое время исполнил это. Когда главным в нашей вере является Бог, то мы не зависим 
от результата. Мы верим в Бога и верим, что Бог обязательно совершит в нашей жизни угодное 
Ему  в  Свое  время.  Такая  вера  в  Бога  основана  на  полном  доверии  Богу.  Только  когда  мы 
полностью  смиряемся  перед  Богом,  полностью  отдаем  свою  жизнь  в  руки  Бога,  полностью 
доверяем Богу свою жизнь, жизнь наших детей и близких, тогда мы обретаем такую веру в Бога. 
Поэтому основа такой веры не самоуверенность и амбициозность, а смирение перед Богом и 
полное доверие Ему.

Далее Иисус разъясняет нам эту веру в Бога на примере. Давайте еще раз обратимся к 
23-му  стиху:  «имейте  веру  Божию,  ибо  истинно  говорю  вам,  если  кто  скажет  горе  сей: 
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поднимись и ввергнись в море, и не усомнится в сердце своем, но поверит, что сбудется по 
словам его, - будет ему, что ни скажет». Иисус приводит нам совершенно нереальную ситуацию. 
Иисус  говорит  о  передвижении  не  просто  недвижимых  объектов,  таких  как  здания  или 
строения, а о передвижении гор. Рядом с Иерусалимом располагалась Елеонская гора, она была 
невысокой, около 800 метров высотой. Видимо, именно ее имел в виду Иисус. Также в 20 км от 
Иерусалима располагалось  Мертвое море. Видимо, туда должна была перенестись эта гора. 
Однако мы прекрасно понимаем, что такое не реально. Невозможно, чтобы гора поднялась в 
воздух, потом двадцать километров двигалась над землей и рухнула в море. Вы верите в это? 
Есть одна известная легенда. Однажды пророк Магомед решил показать своим ученикам свое 
могущество. Он встал недалеко от горы и приказал ей: «Эй, гора! иди ко мне». Однако почему-
то  ничего  не  произошло,  гора  осталась  неподвижной.  Чтобы  выйти  из  неловкой  ситуации, 
Магомед сам подошел к горе и умозрительно произнес: «Если гора не идет к Магомеду,  то 
Магомед пойдет к горе». Магомед поступил мудро. Его ученики были изумлены его мудростью. 
Однако Магомеду так и не удалось передвинуть гору. И это нам понятно. Передвижение гор не 
реально.  Как  бы  мы  ни  кричали  перед  горой,  сколько  бы  ни  прыгали  перед  ней,  гора  не 
сдвинется.  Вера в результат  здесь не работает.  Но,  если мы верим в Бога,  то  все  меняется. 
Писание говорит: «невозможное человекам, возможно Богу» (Лук.18:27). Наш Бог - всемогущий. 
Для  Бога  поднять  и передвинуть  гору  не составляет  труда.  Бог,  создавший  наш мир,  может 
передвигать  не только горы,  но  и  планеты  и звезды и  более того.  Поэтому,  когда  центром 
нашей веры является Сам Бог, то наша вера становится безграничной. Такая вера может двигать 
даже горы.

Говоря о вере, нам очень важно понимать, что вера не абстрактна. Мы не просто верим в 
непонятного и абстрактного Бога. Мы не просто верим в какие-то силы свыше. Вера, в центре 
которой находится Бог,  основана именно на слове Бога. В послании Римлянам написано: «… 
вера от слышания,  а слышание от слова Божия» (Рим.10:17).  У нас есть ясное и конкретное 
слово Бога, это Библия. И именно на этом слове Бога основана и должна основываться наша 
вера  в  Бога.  В  Своем  слове  Бог  дает  нам  конкретные  обещания,  конкретное  направление, 
конкретное видение. И наша вера должна формироваться именно на этих истинах.

Мы можем удивляться тому, что Иисус говорит о вере в Бога, как о вере, передвигающей 
горы.  Господь  дает  нам  веру  конечно  не  для  того,  чтобы  сдвигать  с  места  Уральские  или 
Кавказские горы. Это не нужно ни нам, ни Богу. Но, думаю, что Иисус, говоря о передвижении 
гор, имеет в виду другие горы. С каким «горами» в своей жизни мы сталкиваемся? Безусловно, 
это очень индивидуально. Для одного те или иные обстоятельства могут показаться маленьким 
холмиком или даже мешком с песком, который он может легко одной левой передвинуть. А 
для другого это может оказаться побольше Эвереста. Горы в нашей жизни это то, что мы никак 
не можем сдвинуть  своими силами.  Это может быть  неизлечимая болезнь.  Это может быть 
смерть близкого человека. И не только это. Нередко наши руки полностью опускаются перед 
материальными  трудностями,  проблемами  с  учебой  и  трудоустройством.  Нередко  мы  не  в 
силах  преодолеть  гонения,  преследование,  отвержение.  Также горами  могут  являться  наши 
грехи, которые мы не в силах долгие годы побороть. Также горами может быть та бездуховная и 
безнравственная атмосфера, которая царит вокруг нас, в нашем мире. По большому счету, наш 
путь состоит из непрерывных гор, холмов и преград. Поэтому нам нужно верить в Бога. Нам 
нужно верить в Бога, Который силен разрушить и передвинуть любую гору. 

В сегодняшнем слове Иисус призывает нас иметь веру Божию, иметь веру в Бога. Нам 
очень  важно,  чтобы  в  нашем  сердце  была  не  самоуверенность,  а  именно  вера  в  Бога, 
смиренная вера, основанная на полном доверии Богу. Такая вера нам нужна, чтобы разрушать 
все препятствия в нашей жизни, разрушать и передвигать горы проблем, безвыходных ситуаций 
и грехов. Ни самоуверенность, ни какая другая человеческая вера не может передвигать горы. 
Только вера в Бога может сдвинуть с места и разрушить любые горы. Пусть главным в нашей 
вере станет Сам Бог. Пусть Господь даст нам веру в Него, веру, передвигающую горы. 
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Третье, молитва с верой и прощение других (24-26). Давайте обратимся к 24-му стиху: 
«Потому говорю вам: все, чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, - и будет 
вам». Итак, Иисус учит нас о безграничных возможностях веры в Бога. Но кроме этого Иисус 
насаждает  в  нашем  сердце  уверенность  в  молитве.  Иисус  насаждает  в  нашем  сердце 
уверенность  в  том,  что  Бог  слышит нашу молитву  и обязательно отвечает  на нее,  когда мы 
молимся   с  верой.  Таким образом,  в  молитве  нам тоже нужна  вера.  Всякий раз,  когда  мы 
молимся, мы должны молиться с верой в Бога.  В послании Иакова сказано: «Но да просит с 
верою,  нимало не сомневаясь,  потому что сомневающийся подобен морской волне,  ветром 
поднимаемой и развеваемой.  Да не думает такой человек получить что-нибудь от Господа» 
(Иак.1:6,7).  В молитве нам нельзя сомневаться,  но нужно верить.  Тогда,  благодаря  молитве, 
наша вера будет расти и укрепляться. 

Давайте обратимся к 25-му стиху: «И когда стоите на молитве, прощайте, если что имеете 
на кого, дабы и Отец ваш Небесный простил вам согрешения ваши». Здесь мы видим, что Иисус, 
говоря о молитве, вдруг затрагивает тему непрощения. Из этих слов Иисуса мы понимаем, что 
непрощение является серьезным препятствием для молитвы к Богу. Но почему это так? Прежде 
всего,  мы должны  обратить  внимание  на  то,  что  в  Библии много  говорится  о  прощении.  В 
Библии прощение – это центральная тема. Помните, как однажды Петр спросил Иисуса о том, 
достаточно ли прощать согрешающего против него брата семь раз? Иисус ответил, что прощать 
нужно  не  до  семи  раз,  а  до  седмижды  семидесяти  раз.  В  послании  Ефесянам  написано: 
«Гневаясь, не согрешайте: солнце да не зайдет во гневе вашем» (Еф.4:26). Это означает, что нам 
нужно прощать брата или сестру незамедлительно в тот же день. Почему же непрощение так 
серьезно? Мы должны ясно понять, что непрощение – это грех. Непрощение серьезно тем, что 
оно  порождает  в  нашей  душе  другие  новые  грехи.  Непрощение  приводит  к  ненависти, 
злорадству, сравнению, зависти, клевете, гордости и т.д. Поэтому непрощение очень серьезно. 

Наш  Господь  Иисус  принес  в  наш  мир  именно  прощение.  Суть  миссии  Иисуса 
заключалась  именно в  прощении.  Иисус  сказал:  «Я пришел не судить  мир,  но  спасти  мир». 
Иисус простил нас.  Иисус  простил все  наши беззакония и  грехи.  И именно благодаря  этому 
прощению Божию мы обрели спасение. Божья стратегия и Божий план – это именно прощение. 
Поэтому,  когда  мы  храним  в  своем  сердце  непрощение  к  брату  или  сестре,  мы  идем  в 
совершенно противоположном Богу направлении.  Мы идем против Бога.  Непрощение несет 
разрушение. Непрощение в семье разрушает эту семью. Непрощение в обществе разрушает это 
общество. Самое серьезное – это непрощение в церкви. Оно разрушает церковь. Если мы не 
можем простить  своего  брата  или сестру,  то  мы разделены,  мы не можем создать  единый 
сосуд,  мы  не  можем  быть  в  одном  теле  Христовом.  Поэтому  всякий,  в  чьем  сердце  есть 
непрощение,  пребывает  во  тьме  и  мраке.  «Всякий,  ненавидящий  брата  своего,  есть 
человекоубийца» -  говорит Писание. Такой человек далек от Бога.  Ибо в Боге нет тьмы, нет 
греха, нет непрощения. Поэтому Иисус предупреждает в 26-м стихе: «Если же не прощаете, то и 
Отец ваш Небесный не простит вам согрешений ваших». Поэтому в молитве нам очень важно 
прощать друг друга, прощать тех, кто причинил нам боль и страдание. Это важно именно нам 
самим. Только тогда наша молитва будет услышана Богом. Только тогда Бог благословит нас и 
нашу молитву.

Итак, сегодня Господь призывает нас иметь веру Божию. Иисус говорит нам: имейте веру 
Божию. Я молюсь, чтобы Господь насадил в нашем сердце живую веру в Бога. Я молюсь, чтобы 
мы имели веру в безграничную силу и власть Бога. Я молюсь, чтобы с помощью веры, центром 
которой является Сам Бог, мы смогли передвигать горы безвыходных обстоятельств, проблем и 
грехов. Аминь.
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